

Un mes 2 ptas.
Un año 22/50

Anuncios, reclamos y comunicados,
á precios convencionales.

Redacción y Administración,
Compás 2

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes 2/50 ptas
Un año 25

Anuncios, reclamos y comunicados
á precios convencionales.

Redacción y Administración,
Compás 2.

Año XLVI.

Jerez de la Frontera: Viernes 2 de Marzo de 1900.

Núm. 13.654

El Guadalete.

El Banco de España

Y LA REFORMA DE SUS ESTATUTOS

La febril actividad que se observa en la vida mercantil de la nación aportando cuantiosos capitales, muchos de ellos hasta ahora improductivos, á toda manifestación industrial ó comercial, aumenta la expectación y el interés de los hombres de negocios por conocer las reformas que el Banco de España estudia y trata de llevar á la práctica en su ley constitutiva; con objeto, según se dice en el preámbulo de la proposición presentada por su Consejo de Gobierno á la Junta extraordinaria de accionistas celebrada el 31 de Enero último, de extender sus relaciones mercantiles con el público, mediante nuevos procedimientos más expeditos que los actuales; de perfeccionar los organismos administrativos que hoy funcionan asociados á otros cuya creación aconseja la experiencia, y de establecer un nuevo régimen para algunos de los servicios que presta el establecimiento, de modo que sea á éste permitido extender su esfera de acción á otros centros mercantiles á que quizás hoy no podría llegar fácilmente.

Muy plausibles nos parecen estas iniciativas de nuestro primer establecimiento de crédito y deseáramos verlas pronto realizadas, pues bastante tiempo ha vivido más atento á satisfacer las constantes exigencias de nuestro ahogado Tesoro, que á acudir á las justas demandas del comercio en general, que ha arrastrado lánguida existencia, aislado y falto del apoyo eficaz que están llamados á prestarle estos organismos bancarios.

Por fortuna, parece ahora decidido á cambiar de orientación y á dedicar sus inagotables energías en bien de la numerosa clase mercantil é industrial, llevando hasta el último límite los beneficios de la difusión del crédito y del dinero barato.

Desconocemos la importancia de las reformas en estudio, porque se llevan por el Banco con gran reserva, pues tenemos motivos para asegurar que serán trascendentales y muy bien recibidas por la opinión y si efectivamente hemos de atenernos á la parte precitada del preámbulo que á la propuesta de aquellos acompaña, mucho y bueno debemos esperar ya en favor de la desheredada y numerosa clase agrícola destinando á semejanza del Banco de Francia una parte de su capital á préstamos á la agricultura, ya favoreciendo la creación y funcionamiento de almacenes generales de depósito tan poco extendidos en nuestro país á pesar de ser tan útiles y de tan excelentes resultados en el extranjero, ya por último operando á plazo mayor de 90 días, siguiendo en esto á análogas instituciones de crédito de Europa.

Sin esperar á tan radicales modificaciones, mucho ha hecho el Consejo de Gobierno facilitando toda clase de operaciones así en Madrid como en sus Sucursales y tomando acuerdos tan dignos de encomio como el reciente de admitir á descuento sin más gravámen que el equivalente al importe del corretaje, las letras sobre plazas de la península é islas Baleares y Canarias en que tiene establecidas dependencias, que se presentan con tal objeto, siempre que su plazo no exceda de 8 días vista. El comercio de nuestra ciudad que por lo extendido que está su negocio de vinos crea tanto papel, no será el menos

favorecido por tales facilidades, sobre todo si está al frente de la dirección de esta Sucursal nuestro distinguido amigo D. Joaquín Meléndez, quien en el poco tiempo que lleva entre nosotros, merced á su actividad y práctica mercantil y al detenido estudio que viene haciendo de las necesidades de la plaza, ha conseguido levantar la cartera á una cantidad respetable.

Prosiga el Banco por el camino emprendido y secunde como hasta aquí sin desalientos el Sr. Meléndez con el tacto que su delicado cargo requiere y en él reconocemos tan laudables iniciativas que así como hemos sido parcos en la censura, no escasearemos nuestro aplauso sobre todo en cuanto redunde en bien de nuestro pueblo, al cual, como buenos jerezanos que somos, deseamos ver por el camino del bienestar y la riqueza.

El joyero de la Virgen.

IV

EL CARRITO DE PLATA

—¿Qué significa entre las joyas de la Virgen ese carrito de plata? pregunté al sacerdote encargado del joyero. ¿Es algún juguete?

—¿Qué curioso es Ud.! No es costumbre preguntar al que entrega una ofrenda por qué la hace. Por casualidad se sabe algunas veces el impulso que la motivó, como aconteció con ese carrito, que no es un juguete, sino un exvoto ofrecido por un hombre en el momento angustiado de amenazarle una muerte inmediata.

Hace algunos años estaba yo de turno y tocaba el de cuidado y limpieza de la Santa Imagen á la señora Marquesa de M... de la más alta nobleza de Aragón, de sólida riqueza, de intachable virtud, y caritativa en grado superlativo. El único defecto que tenía esta buenisima señora, era un genio tan atrabiliario que reñía, como dice el vulgo, hasta con su sombra, y canónigos, beneficiados, capellanes, sacristanes, bedeles y monacillos temblaban como la hoja en el árbol el día que ejercía esta señora sus funciones de camarera.

Conocíala los subalternos bajo el apodo de la Marquesa Cascarrabias. Era testaruda en grado supremo é inexorable en sus resoluciones, teniendo todo el mundo que ceder á su voluntad, porque lo que es ella, verdadera aragonesa, se alababa de no haber cedido nunca. Era soltera y tenía cincuenta y cuatro años.

Eran las cinco de la tarde de un día glacial del mes de Diciembre; llegó á la capilla, dió orden de prohibir la entrada á los fieles, mandó apagar las luces y empezó á tender por su mano el velo de sarga para cubrir la santa imagen. Como de costumbre, nadie replió y se hizo todo lo que la Marquesa Cascarrabias dispuso, quedando la iglesia vacía y á oscuras, continuando ella muy tranquila su tarea de limpieza y requisa de alhajas.

Un pobre monacillo se presentó azorado y me dijo á media voz:

—Ahí está un hombre con su mujer y tres hijos, que á toda costa quiere entrar; dice que tiene por fuerza que ver á la Virgen.

Antes que yo replicase, se anticipó á contestar la marquesa diciendo:

—Pues por fuerza se queda hoy sin verla.

Vivió el monacillo á negar el permiso al visitante; se oyeron voces confusas á la entrada del templo, algún ruido de puertas y seguidamente pasé de cinco ó seis personas.

En primera fila venía cabizbajo y confuso el monacillo temeroso de la

reprimenda que esperaba de la marquesa, seguía después un hombre del campo, alto, fornido, pero más que delgado, seco; á juzgar por la tralla arrollada al palo que le servía de báculo debía ser carrero; seguíanle una mujer, un zagalón de catorce años y dos muchachuelas de diez y doce.

Me saludó respetuosamente y dijo:

—Vengo á ver la Virgen del Pilar, á rezarle una salve con toa mi alma, á dale gracias por haberme salvao la vida; y mi mujer y mis hijos... y yo venimos á regale la capilla con lágrimas d'agraecimiento

El carrero pasó el látigo á la mano izquierda y con la derecha enjugó ligeramente sus húmedos ojos.

—Pues no es hora de ver á la Virgen, replicó con sequedad la Marquesa.

—¿Otra quediez! exclamó el carrero; pues, qué, ¿va señalaa la Virgen hora pa visitas como la condesería y la marquesería?

—¡Insolente! ¡Descarado! exclamó fuera de tino la marquesa, á quien las extrañas palabras condesería y marquesería habían hecho el efecto de dos banderillas de fuego. ¡Señor canónigo, mande Ud. salir á ese hombre del templo!

—Lo que es á mí, no hay quien me haga salir de aquí sin ver á la Pilarica. Porque... continuó blandiendo el látigo... soy de Tarazona y no he reculao nunca. (1)

—¡Pues lo que es hoy va Ud. á recular! porque se va Ud. á volver por la misma puerta por donde ha entrado, dijo la marquesa ciega de ira y plantándose delante del carrero.

Este lo miró de alto á bajo, como despreciando aquella oposición. En seguida sentándose en los escalones de la capilla, la dijo con burlesco respeto y solapada terquedad.

—Con permiso de Ud., señora, y volviéndose á su mujer y á sus hijos les indicó los escalones, diciéndoles: —Sentasus aquí.

La Marquesa estaba roja de cólera. El carrero jugueteaba con el látigo trazando círculos en el aire.

La Marquesa con tono imperioso exclamó:

—Llame Ud. á los bedeles para despedir á ese hombre.

—Así lo haré, dije yo para calmar á la Marquesa, pero antes me enteraré de lo que á este buen amigo se le ofrece y procuraré complacerle á Ud. también.

La Marquesa apretó los dientes con además de impaciencia feroz, el carrero se levantó de su asiento y me dijo con humildad:

—Si Ud. me escucha, señor Cura, verá Ud. con qué razón pido ver á la Santísima Virgen.

—Hable Ud.

—Con este propósito hemos salio toa la familia de nuestro pueblo á las seis de la mañana, traemos cinco leguas de camino, y ¡rediez que camino!

La fatiga pintada en los escuálidos rostros de aquella familia atestiguaba la verdad del hecho.

La Marquesa parecía más tranquila.

—Después, prosiguió el carrero, he tenido un disgusto con mi amo porque cuando le dije que venía á Zaragoza á ver á la Virgen, saltó diciendo que eso era dilatria y que me despedía. ¡Me he quedao sin jornal! dijo con abatimiento.

La Marquesa hizo un ademán de conmiseración.

—Ya dije á Ud. al principio por qué quería ver á la Virgen, además tenía que recoger de casa del platero este carrico y traeselo.

Hizo el carrero una seña á su mujer la que presentó un pequeño bulto de

(1) En Aragón, país de la voluntad firme, tienen los de Tarazona fama de testarudes.

yerbas cogido por las cuatro puntas y dentro una caja de cartón blanco. Abrió esta y me enseñó el carrico de plata que ha visto Ud. en el joyero.

—A ver, á ver, dijo la Marquesa con manifiesta curiosidad.

Después de satisfacerla, se encaró con el carrero diciéndole:

—¿Y para que trae Ud. esto á la Virgen?

—¡Otra! dijo el carrero con reposo, porque se lo había ofrecio!

—¡Ah! ¡Y...! ¿Y cuánto le ha llevado á Ud. el platero?

—¡Cien duros! señora ¡Cien duros! que nos han costado diez meses de riunilos! Dende Febrero á Noviembre, casi todo mi jornal, lo que ganan mi mujer y mis hijas lavando, y ese zagal cuidando cabras, se ha dío guardando para pagar al platero. En estos diez meses no hemos comio más que escudilla de sopas de ajo cada veinte y cuatro horas, y en diez meses no hemos compraio ni ropa, ni calcao; vea Ud. como venimos toos!

En efecto los miembros de aquella infeliz familia cubiertos de harapos, descalzos y macilentos demostraban un sufrimiento heroico y una perseverancia de mártires.

La Marquesa y yo nos conmovimos hasta el fondo del alma.

—¿Por qué hizo Ud. esa oferta innecesaria á la Virgen, preguntó la Marquesa afablemente.

—¡Y dale...! exclamó el carrero un poco amostazado; porque si ese carrico no le hicia falta á la Virgen le hicia falta á mi conciencia. No es cosa de juego sino mu seria, y para que Ud. lo sepa voy á contale á usted el paso.

—Era en el mes de Febrero; el tiempo estaba lluvioso y por un camino carretil lleno de baches y en terreno gredoso traía yo el carro tirado por cinco mulas y cargado en demasia, con seis grandes sillares de unas cuarenta arrobas ca uno. ¡Y venía yo solo, sin mozo, ni zagal, lo que es una temerida! Empecé á bajar la Cuesta de Bárdena, que es muy mala y muy pendiente, empujaron también las mulas á resbalase y el carro á dirsemse como por la posta; solté el morro de la mula de varas y acudí á echar el freno, apretando la máquina con toa mi fuerza. Pero ya el carro con el peso que traía, había tomado vuelo y saltaron hechas astillas las zapatas de madera. En aquel momento temí que el carro y la carga me iban á matar el ganao. Llamé las mulas hacia un rellano que había á la derecha con ánimo de sacarlo del carril, pero el carro iba ya disparao y cuando tiré de las riendas, desesperado porque veía una desgracia, me resbalé en la greda y caí largo como un varal sin poderme levantar y con el pescuezo en la misma carrilada por donde venía la rueda.

¡Vi entonces, señora, la muerte más cerca que ahora la veo á usted! No tuve miedo, porque no lo he tenido nunca, pero al acordarme en aquel momento de mi mujer y de mis hijos que con mi muerte quedaban en el mundo desamparados y sin recurso, se me oprimió el corazón como si dentro del pecho tuviera toda la carga del carro que me iba á aplastar la cabeza. No había para mi amparo en lo humano. Me acordé de la Santísima Virgen y en el momento que la llanta de la rueda me tocaba ya al cuello exclamé:

—¡Madre del Pilar! ¡Mis hijos! ¡porque esperaba la muerte sin remedio!

¡Pero la Virgen me oyó! Contra lo que yo esperaba, el carro se detuvo un momento, momento que yo aproveché. Con la rapidez de una centella y haciendo un esfuerzo con toa mi cuerpo, apoyé la mano izquierda en los rayos de la rueda y saqué la cabeza de debajo de la llanta. ¡Ya era tiempo! El carro partió enseguida co-

mo una bala, rozándome la rueda la cabeza y llenándome la cara de barro. De paso iba haciendo trizas los guijarros en los cuales hacia un instante apoyaba yo la cara.

¿Quién había podido detener un carro escapao y sin freno, rodando con una carga tan atroz, en una cuesta más pendiente que un tejao? ¿Qué mano había sido tan fuerte pa detener en su escape cinco mulas como cinco leones? ¿Quién me había socorrio en aquel desierto de la Bárdena donde en dos leguas no hay ni siquiera la choza de un pastor?

—No hay duda, exclamó el carrero con religioso convencimiento y levantando al cielo sus ojos velados por las lágrimas.

No hay duda, en mi desgracia, me había amparao AQUEL que está en toas partes ¡AQUEL que toó lo puée! ¡AQUEL cuya mano es tan fuerte que hace y deshace los mundos!

El carrero enjugándose los ojos con la mano derecha continuó con exaltación.

—Y Dios mi á socorrio, por que yo se lo pedí á su santísima Madra.

Por que la Virgen del Pilar oyó mi ruego, y me amparó! ¡porque no había de consentir que un cristiano muriera estrujado con su santo nombre en la garganta!

A estas elevadísimas y dignas palabras del infeliz carrero siguió un religioso silencio. La Marquesa pasó un pañuelo por sus ojos, se acercó al altar de la Virgen, encendió por su mano los candeleros, descolgó el velo de sarga y con acento conmovido dirigiéndose al carrero, le dijo bondadosamente:

—Vamos, amigo mio, venga usted con su familia. Vamos á rezar todos á nuestra Santísima Madre del Pilar.

Hincóse de rodillas al lado del carrero y rezó. Después de algún tiempo y mientras el carrero, su mujer y sus hijos ¡prodigaban á la Santísima imagen las mas cariñosas frases, las mas tiernísimas expresiones de amor, la Marquesa llamó un monacillo y le comunicó una orden.

Pocos minutos después el monacillo volvió seguido del administrador de la Marquesa que llegaba jadeante, en el mismo momento que, después de besar respetuosamente el pilar de jaspe, el carrero y su familia se retiraban saludando humildemente.

La Marquesa detuvo al carrero y le preguntó:

—¿Cómo se llama usted?

—Jorge Muel.

—Espere Ud. un momento. Y dirigiéndose á su administrador continuó.

—Don Bruno, acompañe Ud. á Jorge Muel y su familia para tomar posada; que cenén y descansen. Mañana compra Ud. á todos ropas y calzado. Jorge queda de carrero en casa, su mujer y sus hijas se encargarán del lavado; su zagal vá á ser mi lacayo. Habitarán la casa de la huerta del arrabal que yo les cedo.

El carrero, su mujer y sus hijos escuchaban atónitos, á la Marquesa. Salió al fin Jorge de su estupor y con voz alterada por la emoción exclamó:

—Señora ¡cuántos beneficios hace Ud. con nosotros!

¿Con que pagaremos..

—Con nada, interrumpió la marquesa con su habitual viveza. Es cuenta que yo tengo con la Virgen á la cual Ud. llama madre y yo... también.

Jorge se quedó pensativo; después de una pausa dijo lentamente y mirando con respetuoso cariño á la Marquesa.

—Entonces... si es madre de usted... y madre mia... entonces... usted y yo..

—¡Somos hermanos! exclamó la nobilísima señora ¡entendiendo la mano al carrero.

El carrero cojió entre sus manos

callosas la mano de la marquesa, estrechandola con extraordinaria efusion y diciendo con apasionado reconocimiento...

—¡Qué buena es Ud. señora! —No Jorge, no. ¡Yo no soy buena! exclamo la Marquesa con acento de dolorosa amargura. ¡Me llaman Cas carrabas por mi dureza!

—La que es infinitamente buena es esa, continuo dirigiendo a la santa imagen una mirada de dulcísimo amor. Esa es la que abre mi corazón a la caridad. Esa es la que me dicta las buenas obras.

Y cayendo de rodillas ante el altar con los ojos velados por lagrimas de ternura entono con fervor. —Esa es la que hace buenos a los que la aman con trances, con delirio, con idolatria. Esa es nuestra Madre... Jorge... la Pilarica!

J. RIBEYRO. Jerez 22 Noviembre 1899.

UN ARTISTA JEREZANO.

JUAN COMBA.

Han publicado los periódicos la noticia de haber dejado de prestar sus servicios en La Ilustración Española y Americana el popular dibujante D. Juan Comba. La Correspondencia ha recordado algunas de las notables campañas hechas por tan distinguido artista en las páginas de aquella publicación.

Entre los pintores y los aficionados a seguir el desarrollo que el arte gráfico y sus procedimientos de reproducción han tenido en nuestro país, también se ha recordado la hoja de servicios de Comba, llena de éxitos profesionales que tardarán en olvidarse tanto como los acontecimientos públicos a los cuales va unida la fama de su lápiz.

La Restauración y la Regencia tuvieron en Comba su más fiel cronista. Sucesos febriles é infuastos, mudanzas políticas; todos los acontecimientos de alguna importancia, en la vida de la patria, fueron reproducidos del natural por Comba con una exactitud. Desde la entrada de don Alfonso XII en Madrid hasta el acto de imponer los príncipes alemanes las insignias del Águila Roja a D. Alfonso XIII, en un periodo de cerca de treinta años, Comba trabajó sin interrupción, con tal derroche de actividad y de energía, que parece increíble pudiera soportarlo tan gallardamente su cuerpo de niño.

En las listas del censo, su clasificación profesional es la de «pintor de Historia». Y en efecto, se puede decir que Comba ha pintado gran parte de la historia contemporánea. La piedad, además, del natural, siempre desde el mejor sitio, en primera fila. Su compañero inseparable durante mucho tiempo fué Mencheta. Esto solo basta para encajar la actividad de ambos. El famoso reporter y el popular dibujante se completaban. Uno ofrecía al público la noticia detallada, el otro la escena justa. Uno realizaba el sueño del ilustre D. Manuel María Santa Ana: contar por la noche todo lo que sucedió por el día. El otro se aproximaba, a fuerza de trabajo a lo que es el ideal de la prensa ilustrada: hacer permanentemente la actualidad fugitiva; reproducir hoy estampado el suceso que impresionaba a la muchedumbre ayer.

Este problema casi le ha resuelto la prensa inglesa con sus hábiles dibujantes y la maravillosa perfección de sus máquinas; Comba tuvo que luchar con las dificultades que a su labor oponía entonces el atraso de nuestros procedimientos de reproducción gráfica. Tuvo que suplir con el esfuerzo propio deficiencias mecánicas que parecían insuperables; vencer con ingenio la inercia de la materia que había de secundar su labor... Planeaba rápidamente sus composiciones; repartía con propiedad sorprendente la luz; en las escenas al aire libre tenía el don singular de dar animación a la muchedumbre sin incurrir en monotonía de gestos y ademanes; combinaba diestramente los croquis que hacía del natural y trabajaba con rapidez y seguridad propias de quien está acostumbrado a vencer todo género de dificultades.

Como se envía a la imprenta cuartilla a cuartilla un artículo, él, para ganar tiempo, iba enviando fragmentariamente las tablas de sus composiciones al grabador. Mientras grababan la primera parte, iba dibujando las demás y mandándolas sucesivamente al taller. Después se ajustaban y la escena resultaba armónica, sin defectos de perspectiva, bien entonada y respirando verdad.

Su campaña durante los terremotos de Andalucía fué muy brillante. Los croquis que enviaba a Madrid, hechos nerviosamente entre los escombros de que los pueblos en ruinas, fueron reproducidos por toda la prensa del continente. D. Alfonso XII, durante los cortos descansos que ha-

cia en aquella excursión inolvidable, gustaba de ver los apuntes que el antiguo dibujante de La Ilustración había hecho en el transcurso de aquellas fatigosas caminatas; y los comentaba de sobremesa con la espontaneidad de ingenio que caracterizaba al ilustre soberano. Este distinguió siempre al artista comprendiendo siempre su mérito. Comba formaba por la parte de la comitiva regia en todos los viajes de la corte.

De este modo se conseguían lo que hoy mismo se tiene por un colmo en la prensa ilustrada: publicar el día de la salida del periódico la información gráfica de un suceso ocurrido dos ó tres días antes. Y cuenta que hoy el fotógrafo pone alas a esta clase de labores.

Acompañó a D. Alfonso a la frontera cuando el soberano fué a recibir a su angustia prometida la actual Reina Regente, y aun se ve en el estudio del dibujante el boceto en color que hizo en Arcochón del asonito de la villa, donde celebraron su primera entrevista los augustos novios. Es un saloncito con balcón al fondo, por donde entra a torrentes luz. Junto a un piano abierto están D. Alfonso y doña María Cristina. Cerca de una chimenea aparece sentada la archiduquesa Isabel, madre de S. M. Es una escena de felicidad íntima, llena de encanto. Al contemplarla, después del tiempo transcurrido y del cúmulo de desdichas pasadas, no puede menos de mirarse con profunda simpatía a aquel joven arrebatado en hora infausta al amor de su esposa y al cariño de su pueblo; y a la gentil prometida llamada por el destino a sufrir en plena juventud con el dolor de una viudez temprana, la pesadumbre de una Corona y los cuidados de una Regencia.

Comba en este boceto, y en uno que representa las salas capitulares de El Escorial, como en otros muchos trabajos que sorprenden el curioso en su estudio, se revela como colorista vigoroso y sincero. Discípulo de Rosales; tiene del gran maestro algo de la factura sobria y justa. No ha brillado hasta ahora como debía en la pintura; porque dedicó al peri dico su principal atención y casi todo su tiempo. Hizo obras de importancia, como el techo del despacho oficial del ministro de Hacienda, obtuvo medallas en varios certámenes artísticos; pero su talento no se ha mostrado aun en toda su magnitud. Ahora con mayor reposo acaso produzca obras que le conquisten nuevos prestigios.

De todas maneras su campaña en La Ilustración le dará siempre un puesto distinguido en la historia de la prensa ilustrada de nuestro tiempo.

PRUDENCIO ROVIRA.

(De El Español.)

DE TEJAS ARRIBA

A mi querido amigo el ilustrado facultativo D. Pablo García Fernández.

Sobre el plano resbaladizo de un tejado, plano, cubierto de jaramagos y de ortigas, está con la cabeza puesta hacia abajo el amor, y quien dice el amor dice Hermenegildo el herrero, mozo que lo mismo se canta una copla en la rondalla, que va delante de la Virgen haciendo de escopetero, y que si en la fiesta luce la agilidad suprema de sus pies, y repica donosamente los palillos, en la barra señala donde nade, y en la peota cuenta por mas tiempo que ninguno, y en los bolos derriba con más gracia que todos; y en cuanto fija los ojos, pone la mano ó interviene la palabra, sale por cima de los demás mozos, como que él tiene la gracia, ciencia y donaire de todos juntos, y ahora, por aditamento, a la emperregilada Teresa, que si ve con deleite a su novio poner la raya tan por alto, ella no lo hace menos, y en la mudanza sabe bajar pudorosamente los ojos, en el bordado ejecuta de aguja con maravillosa destreza, en la conversación suelta agradablemente lo que debe y no más de lo necesario, como para dejar abierto el paladar, y en todo cuanto interviene, preside ó embellece, deja rastro luminoso de su persona, la cual no tiene otro objeto que enamorar con la honestidad; seducir con la modestia; en andar con la palabra; enseñar sin pretenderlo, con sus virtudes, y traer corzones y cerebros a remolque, lo mismo que si los atara con hilos invisibles a su pecho.

Echado de bruces en las tejas, y viendo desde el alero a su novio, apoya Hermenegildo la una mano en las canales y le alarga con la otra un pulido ramo de flores, ramo que, para atraparle, ella saca el apretado busto y alza los pies desde la ventana, sin que quiera la suerte que lo coja, porque a punto de hacerlo asoma por la punta de la calle una rondalla profusa en guitarras y bandurrias; y un mozo a quien parecen haberle soplado al oído la escena, deja oír su voz en la siguiente copla que acompaña el puntado alegre de dos cuerdas:

Por el ala del tejado te alargué un ramo de flores; el ramo cayó en tu mano y en tu pecho mis amores.

Pero bien sabe Hermenegildo, que miente como un bellaco el cantar, y que no es sino decir por decir, lo de la copla. Apochugando, pues, contra las tejas y estirantando como cuerdas de arpa las de su cuello, escurre el cuerpo como puede, plano arriba, y queda oculto a las miradas, bien que con un cardenal en cada rodilla y un desollón en cada dedo.

Pero a bien que miradas, siendo de amor, curan heridas, y una vez que bajó Hermenegildo, Teresa pondrá en juego sus ojos, y aquí hilas, allí unto, acullá parene, el mozo quedará como nuevo, y remendado, como quien dice, desde el propio calcañal al colodrillo.

En el interin, como ocultas son sus relaciones con Teresa, y en ocultar las pasiones siempre fué inflexible el instinto, aguardará el paso de la rondalla para enseguida sacar de nuevo la cabeza y con voz aguda y suave llamar a su adorado dueño, alargar el brazo hasta tocar las manos de la novia, soltar con maestría el ramo, y recibir en pago una expresiva mirada de ternura.

Pero hé aquí que los mozos se sitúan delante de la puerta, enjuáganse, uno a uno, la garganta con un trago de lo tinto y el mismo mozo de antes; echa del pecho a fuera otra copla, cuyo sentido viene a poner en más cómica situación al enamorado:

Por la puerta de tu casa ha de entrar el que te quiera; cuida, niña, del que amante llegue hasta tí por las tejas.

A punto estuvo de decir: ¡ Alma perral el mozo y descolgarase del alero, cayendo en medio de la fiesta y allí armar una sarraquina de palos que se hubiera tapado el aire de garrote; pero mordió solamente un jaramago que cayó junto a su boca, y tragando el vegetal sin saber lo que hacía, clavó la cara en las tejas aguardando que tocara a irse la rondalla.

No parecía estar esta en semejante idea porque, apurando uno de los mozos el último sorbo de la bota, mandó en el instante mismo a la taberna; y una botella vacía que le había quedado en la mano, por uno de esos raros caprichos de los borrachos, apretóle bien el tapón al cuello, y levantando el brazo de pronto, le disparó el plano pendiente del tejado, yendo a dar en la mitad del cuerpo de Hermenegildo, al cual hizo sonar como parche dado por la porra.

Como sacrificios quiere el amor, el herrero sólo hizo para calmar su rabia acordarse de los mazos del yunque y de aplastar con ellos cráneos y costillas; y cuando el agudo dolor hubo pasado, enteró con más abinco la cara en las tejas y ahogó los ayes que iban a escaparse del pecho.

Tal hizo, cuando entre una espantosa tremolina, en que parecían bailar estrepitosamente las tejas, cruzó una pareja de gatos sobre el masgullado cuerpo del herrero ya convertido en ecce homo y las uñas de las ocho patas, justas y cabales, pasaron por el rostro, no dejándole puga de piel sin arañazo.

—¡Ay! —dijo desde el fin de sus entrañas el novio, y moviose ambas manos a la cara, con ese movimiento involuntario imposible de contener.

La queja llamó la atención de la rondalla, y algunos mozos, sin temor a duendes ni a apariciones hubieran al punto tratado de indagar de donde procedía, si en el instante mismo de pensarlo no empezara a caer tal y tan apretado aguacero, que los unos echándose mano a la cabeza para cubrir los vistosos pañuelos liados a ella, los otros tapando con el lado del justillo las bandurrias, estos recogiendo los palos del suelo, y aquellos atrapando lo que no era posible de olvidar, la bota, no salieran a una de caballo buscando refugio contra el torrente, y no dejaran limpia la calle, y tan desierta como silenciosa hilera de sepulcros.

El mozo púsose entonces de rodillas, como si fuera a pronunciar la sentida oración del alba; estiróse en medio de las gotas de sangre que le caían por el rostro, y otra vez aplicó el cuerpo a las tejas, y se deslizó hasta llegar al borde del alero.

Teresa salió muerta de risa a la ventana, y miró al desdichado novio, después de colocarse sobre una empinada silla para llegar con las manos a más corta distancia del herrero.

—Aquí está el ramo, Teresa—dijo hablando más sangre que palabras el mozo.— Me parece que ahora bien merezco lo que te he pedido tantas veces.

—¿Y qué es ello? —¡Toma! Pues tí lo sabes: lo que se jase juntando los labios.

—Si que lo mereces; y, como veo que me quieres, te concedo por esta vez lo que me pides; pero vé que estas muy alto, Hermenegildo.

Entonces el mozo, escurriéndose con arrojío temerario por el alero, y quedando pendiente de él, puso los pies en el marco de la ventana, y antes de que la novia pudiera impedirlo entró de un salto en la estancia, y se oyó una explosión loca y arrebatada de besos.

La rondalla, pasados unos momentos durante los cuales se des hizo la fugitiva nube de verano, volvió a cantar a lo lejos, acompañándose de gritos de alegría y vivas aclamación:

pañándose de gritos de alegría y vivas aclamación:

Por la puerta de tu casa ha de entrar el que te quiera; cuida, niña, del que amante llegue hasta tí por las tejas.

SALVADOR RUEDA.

DE CADIZ.

Jueves 1.º

Llegó de Madrid D. Manuel Bizaguirreá quien esperaban en la estación del ferrocarril los señores Rodríguez Guerra, Hernando y otros.

—Marcharon a Madrid D. Federico Ojeda y a Sevilla D. Patricio Condon.

—Regresó en el exprés el Sr. Igueravide.

Hoy salió a la mar para verificar pruebas de máquinas el vapor México, de la Trasatlántica.

Procedentes de Filipinas ha regresado a la península, en el vapor Isla de Panay, últimamente llegado a Barcelona, el exganadero de reses bravas D. José Orozco, muy conocido y estimado en esta provincia.

Han sido detenidos en Facinas dos vecinos por corta fraudulenta de acebuches en la dehesa Saladaviciosa, de aquellos propios.

Por falta de número de diputados no pudo celebrarse hoy sesión la Asamblea provincial, que será convocada de nuevo por el gobernador.

La Capitanía general del Departamento anuncia la subasta de la canonera Atrévada que se encuentra en el departamento de Cartagena.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Cascajos.—Todo carrero ó arriero que en vez de echar cascajo ó escoria en los arrabales del pueblo, quiera llevarlos a la hacienda del «Cuco», previo permiso de su principal, será gratificado.

Desde 1.º de Enero corriente se arrienda la casa de baños situada en la calle de Caracuel, núm. 13, de esta ciudad.—Para tratar de condiciones escríbase a D. Pedro González, «Hacienda de El Cuco».

Palos de olivo para cercados.—Se puelen en la Hacienda El Cuco a 5 reales uno.

Huertas y huertos.—Desde 29 de Septiembre e pasado se arriendan las del Pinar, Caribe, Acle y Altillio y los de San Cayetano y Albaladej.

BANCO DE ESPAÑA.

El Consejo de Gobierno se ha servido acordar, que desde el día 1.º de Marzo se admitan á descuento, sin más gravamen que el equivalente al importe del corréaje, los efectos sobre plazas del Reino, cuyo vencimiento no exceda de 8 días vista.

Jerez 28 Febrero 1900.—El Secretario, Ticiano de Arnaiz.

Lista de los regalos recibidos para la Rifa de las Escuelas del Salvador: Sra. D.ª Josefa Guerrero, viuda de Romero, una muñeca, media docena de tazas con sus platos y un cenicero.

Un contribuyente anónimo, una sombrilla japonesa con puño de marfil.

Sra. D. Luisa Gordon y señora, un abanico de hueso y pais pintado.

Sra. Ortiz y Chamorro, cuatro tarros aceite de olor, cuatro abanicos japoneses, dos costureros y dos pilas de agua bendita.

Sr. D. Agapito Aladro Gutiérrez, una caja de queso Camembert, una caja pasta de manzana, un rollo manteca fresca de Asturias y una lata de langostinos.

Sr. D. Francisco Martel y señora, un juego de café de Royal Sax.

Sra. García y C.ª, seis abanicos gaza pintados, dos con aplicación blanca y cuatro con entredós cinta.

Sra. Sanjuan y García Pelayo, una mantelería adamascada.

Sra. María Teresa Zapata, un jarro, dos vasos y batea de cristal.

Sra. D.ª Juana Primo de Rivera de Zapata, un par de macetones.

El telégrafo continúa funcionando con un retraso lamentable.

Ayer no recibimos más telegramas de nuestro servicio particular que los expedidos por la mañana, los cuales llegaron a nuestro poder después de las once de la noche.

de tan incompleta manera, que siguiendo así no dará resultado alguno. No basta que se reconozcan las vacas que vienen a la ciudad, pues sabido es que gran parte de la leche que se consume es traída del campo ya ordeñada, por lo cual si no se reconocen las vacas de los establos de la campiña, resulta casi inútil el reconocimiento que se efectúa en las lecherías de la población, pues solo un pequeño número de vacas es el que puede ser reconocido.

Los señores veterinarios deben tomarse la molestia de ir al campo como el mismo Reglamento prescribe, y hacer estensivo sus reconocimientos al ganado que en él se encuentra, a fin de que no queda alguna por reconocer y esa retirada inmediatamente la que no reúna condiciones; sólo así podrá asegurarse el resultado que en bien de la salud pública se persigue; lo demás es hacer una comedia, y no valia la pena de haber nombrado nuevos veterinarios para realizar un servicio de modo tan deficiente.

Ha fallecido en Cádiz el distinguido escritor y antiguo periodista D. Domingo Sánchez del Arco.

Era el fidedigno hombre de no vulgares conocimientos y de erudición vasta; durante muchos años fué colaborador del Diario de Cádiz, donde escribía con asiduidad, distinguiéndose también en asuntos de administración, en los que era muy competente, habiendo desempeñado cargos de importancia dentro de la administración de la provincia.

Desease en paz el veterano escritor.

Ayer se fugaron de la Cárcel de esta ciudad, los rateros conocidos por el Aguador, el Latero y D. Antonio ó el Jorobado, autores del hurto de un saco de azúcar efectuado meses pasados en el almacén de comestibles de la Plaza de Quemada esquina a la calle Caldereros.

Se ignora a que hora se evadieron de la prisión, pues no se notó su falta hasta la mañana de ayer.

Según oímos, parece que se arrojaron desde el tejado, descolgándose por una cuerda que había pendiente del mismo, en la parte del edificio que da a la callejuela de Claustros.

Ayer estuvieron en la próxima ciudad de Sanlúcar el arquitecto provincial Sr. D. Bartolomé Romero y el auxiliar de este Municipio don Francisco Hernández Rubio, examinando el hundimiento ocurrido en la plaza de toros en construcción, a causa del ciclón del Domingo último.

La fuerza del viento derribó un lienzo del muro exterior de una extensión próximamente de la quinta parte de lo edificado.

Aunque los daños son considerables, es fácil que no sufra por ello demora la conclusión de la obra, pues la reconstrucción es fácil, según hemos oído asegurar.

Lista de la Compañía cómica lírica que actuará en el Teatro principal desde el día 8 del corriente:

- Primer actor y director, D. Robustiano Ibarrola. Maestro director y concertador, D. Prudencio Muñoz. Primeras tiple: D.ª Pilar De gado y señorita Emilia Gomez. Segundas tiple: Señoritas Encarnación Sixto, Linarejos, Folgado y Petra Mora; Tiple característica, D.ª Emilia Train. Partiquinas, D.ª Manuela Uceda, doña Julia Ponce y D.ª Josefa Osete. Otro primer actor, D. A.fredo Suarez. Primer baritono, D. Genaro Guillot. Tenor cómico, D. Miguel M. Alvarez; B-jo cómico, D. Miguel Capillo. Actores g-nericos, D. A. Lainez, D. J. M. Gonzalez y D. A. Calero. Apuntadores, D. A. Codeso, D. Manqel Sola y D. J. Darty. Veinticuatro coristas de ambos sexos: Archivo, D. Pablo Martín y D. Florencio Fiscowich. Sastrería, D. T. Brotons. Gerente de la compañía, D. Carlos Barrilaro.

Ayer marchó para Sevilla y Cuevas de Vera, nuestro ilustre paisano don Ramón de Cala y Barea.

Después de pasar entre nosotros unos días, hoy marcha a Cádiz, nuestro paisano el arquitecto provincial D. Bartolomé Romero.

La Defensa del Contribuyente, Agencia Administrativa establecida en Cádiz, se encarga de gestionar el pronto despacho de todos los asuntos que se tramiten por las oficinas de Hacienda, sin que sea necesario la mediación de ningún empleado ni ex-emporado de Hacienda. Diríjase por escrito a D. Manuel Goytre, calle de I-aac Peral, número 10.

Ayer marchó a Sevilla el catedrático de Derecho Romano de aquella Universidad, D. Francisco de Casso y Fernández.

Ayer le fué practicada la autopsia al cadáver de la infortunada María Donante, que fué hallada muerta en la entrada de la hijuela del camino de Macharandú.

Practicaron la autopsia los médicos señores Banitez Navarro y Pérez y Fuentes. Resultó de ella que la María Dorantefalleció por asfixia.

No hay dentifríco que iguale en virtudes ni perfume, ni sea tan económico, como el Licor del Po de Olive. Seis reales frasco.—En la Farmacia de González Rojas y en el Bazar Gonzalez.

Toros.—Leemos en el Diario: «Parece que ea la corrida del domingo estoquearán el Litri y Parrao. Los toros están en el manchón de San-tibañez, en San Fernando.»

Razones de justicia, y al propio tiempo de patriotismo dice La Correspondencia...

Recaudado por consumos desde el 16 al 28 del mes actual: En 1898-99 68.969'27 En 1900 69.439'10

Detenidos por la guardia municipal en el día de ayer: Siete detenidos reclamados por la autoridad judicial.

Uno por embriaguez y escándalo a altas horas de la noche en la Plaza Alfonso XII...

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y C.ª en Hamburgo...

En la Comandancia de la Guardia Rural se encuentra depositado y a disposición de su dueño un paquete que contiene varias docenas de botones blancos...

En Barcelona ha producido gran impresión y provocado numerosos comentarios, un sueldo que publica El Diario de Barcelona...

En el mencionado sueldo se dice: «Nosotros no odiamos a los españoles nacidos en otras regiones, que son, como nosotros, víctimas de las malas artes empleadas por los aventureros que acuden a Madrid para desgobernarnos...»

El sueldo termina declarando cruda guerra a esa clase de vividores.

Detenidos por la guardia rural en el día de ayer: Un detenido que en reyerta que sostuvo con otro sujeto en las viñas del pago de Macharnudo...

Tuberculina se recibe semanalmente del Instituto Ferran en la Farmacia de Luque, Larga 73 y 75

Noticias de Sevilla: En el Corral ha fallecido anoche repentinamente el señor don Blas Cantau, uno de los primeros labradores de Andalucía.

Figuraba entre los individuos de la directiva de la Liga Nacional de productores, que preside el señor Costa.

Se alquila en la calle de Bizcocheros, núm. 43, un local español propio para cualquier taller.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.

PÉRDIDA.—La de un alfiler de corbata con un brillante y una perla blanca colgando, que se extravió en la noche del Martes...

La defensa del contribuyente.— Agencia administrativa a cargo de D. Manuel Goytre, y con la cooperación directa del exfuncionario de Hacienda D. Luis Zuasúa y Echaide...

Se gestiona el despacho de todos los asuntos que deban resolverse, tanto en las oficinas de Hacienda de esta provincia como Ayuntamiento y Diputación...

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas filoxeradas.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—La Victoria, MAÑANA.—Dicha iglesia.

SANTO DE HOY.—La segunda fiesta de la Corona de Espinas de Ntro. Sr. Jesucristo, el Beato Pedro de Zúñiga m. r., Santos Simplicio p. y Rosendo ó Rudesindo ob.

MAÑANA.—Santos Emeterio y Celedonio, hermanos mrs., Santa Marcia m. r. y San Asterio ó Arturo m. r.

IGLESIA DE SAN JUAN DE LETRÁN.— La Misa que se dirá hoy Viernes a las siete y media de la mañana en dicha iglesia, se aplicará en sufragio del alma de la Sra. doña María de las Mercedes Jiménez y Parada (O. S. G. G.), que falleció el 25 de Febrero del 94.

PARROQUIA DE SAN DIONISIO.— Todos los Miércoles y Viernes de la Santa Cuaresma, después de rezar el santo Rosario habrá plática, haciéndose además los Viernes el Santo ejercicio del vía-crucis.

Los Domingos, como de costumbre, la plática tendrá lugar en la misa mayor.

El sábado 3, á las nueve, se cantará la misa solemne solemne que al Beato Juan Pecador le ofrecen todos los meses sus devotos en el altar de sus sagradas reliquias, durante el año tercer cenenario de su dichosa muerte.

La de este mes se costea por D. Miguel de Bustamante y fina en sufragio de su difunta madre D.ª Consolación Pina y Fernández de Medina (O. S. G. G.)

IGLESIA DEL CARMEN.— Santos ejercicios espirituales que la Venerable Orden Tercera de la Santísima Virgen del Carmen y demás personas que gusten agregarse habrán de practicar en la iglesia de este título desde la tarde del 1.º de Marzo hasta el 10 en el que se dará la Comuni3n general en la Misa de la Virgen.

Constarán de tres actos que tendrán lugar á las seis y once de la mañana y á las seis de la tarde.

PARROQUIA DE S. JUAN DE LOS CABALLEROS.— Todos los días de la Santa Cuaresma después del toque de oraciones, se rezará el Santo Rosario y á continuación exposición del Santo Evangelio y explicación de la Doctrina Cristiana.

Los Viernes se hará el santo ejercicio del Vía Crucis.

Los Domingos de Cuaresma y el de Pasión, después de la misa de doce, se exporá S. D. M. y habrá serm3n que predicará en todos ellos el Pbro Sr. D. Manuel Pérez y Pérez, Capellán de Honor y Predicador de S. M., con ayuda de los señores Trisagio y Reserva.

El día 13 de Marzo, á las ocho y media de la mañana, comenzará el septenario á nuestro Patr arca San José.

Todos los Martes se rezará el ejercicio de San Antonio antes de la misa mayor.

PARROQUIA DE SAN MIGUEL.— Todas las noches al toque de oraciones se rezará el santo Rosario, haciéndose á continuación la lectura espiritual.

Los Lunes á las nueve Misa y ejercicios en honor de San Expedito.

Los Martes y Viernes se hará el ejercicio del Santo Vía Crucis.

Los Viernes á las nueve de la mañana misa y ejercicios de Pasión. Por la noche se hará un devoto qui ario al S. mo Cristo de la S. Ind con plática á cargo del L.º D. José M. Ruiz, cura de dicha iglesia y Misionero Apostólico. Será principio el día 2 Marzo á las siete de la noche continuando en los días 9, 16, 23 y 30 de dicho mes.

Los Sábados á las ocho misa solemne y por la noche visita á la Sma Virgen.

Nuestro Excmo Prelado concede 80 días de indulgencias á los fieles que asistan á estos cultos.

CAPILLA DEL CEMENTERIO.— Todos los Viernes de la prese te Cuaresma á la una de la tarde se rezará en la misma la Corona D. lorosa, seguida del ejercicio de la Vía Crucis, cantándose el Perd3n en tres estaciones, después se rezará el quinario del S. mo Cristo de la Misericordia, continuándose en los otros cuatro Viernes siguientes, plática, Miserere cantado con la oración propia de la Pasión y se terminará con el De Profundis y un solemne Responso en sufragio de las almas de todos los fieles difuntos inhumados en el mismo.

Nuestro dignísimo Prelado el Excmo. y R.º Sr. Arzobispo de Sevilla y otros varios Prelados de la Iglesia conceden ochenta días de indulgencia por la asistencia de los fieles á cada acto de piedad que en la misma se practiquen y que dichas indulgencias se aplican es per modo de sufragio á las almas de todos los fieles difuntos.

PARROQUIA DE SAN MARCOS.— Durante la Santa Cuaresma habrá serm3n y vía-crucis los Miércoles y Viernes, estación al S. mo Sacramento, rosario y visita de altares los demás días de la semana.

Estos piadosos actos tendrán lugar de noche empezándose á las siete en punto.

Desde el 1.º de Marzo además del Santísimo Rosario que se reza diariamente á las

FERNANDO TEJERA MATERIALES DE CONSTRUCCION. CALLE ASILO, NÚM. 6. Mosaicos de Escofet, Tejera y C.ª—Azulejos.—Ladrillos refractarios.— Losetas catalanas.— Losetas refractarias.— Fregaderas.— Cal de Teil.— Tubos vidriados.— Cementos de todas clases.— Cal hidráulica.— Baños.— Sifones.— Aseadoras.

Géneros Nacionales y Extranjeros DE RODRIGUEZ HERMANOS, CASA ANTIGUA DE DIONISIO GARCÍA PELAYO. Fin de temporada—Grandes rebajas de precios. Se realizan todas las existencias de la presente estación un 50 p.º menos de su valor LARGA, NÚM. 9 Pre ijo.—Ventas al contado. Donde no hay regateo no cabe engaño, y para mayor garantía del comprador todos los géneros tendrán sus precios.

VAPORES DE IBARRA Y C. Servicio regular con salidas fijas en Sevilla, Marsella y puerto SALIDAS DE CADIZ. Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella, admitiendo carga á flete corrido para los principales puertos de Italia, Argelia y Tánez. a las cuatro de la tarde. Para Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao. a las siete de la mañana. Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes (San Sebastián) y Bayona. a las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros. Consignatario en Cádiz, Murguía 19, J.º de la Viesca.

Telegramas Mejoría.—Derrota de los yanquis en Filipinas. Madrid 1.º, 11 15 mañana. Ha mejorado el ministro de Hacienda señor Villaverde y es probable que asista al Consejo de ministros que se celebrará hoy en Pa'acie. Según nos dice un telegrama recibido ea Paris los insurrectos filipinos derrotaron á las tropas yanquis en Taagas cogiéndole 49 prisioneros. Los ingleses en Ladysmith y en Colesberg. Madrid 1.º, 12:20 tarde. Londres: oficial. El general Buller anuncia en su despacho recibido hoy que el general D'andonald con fuerzas de caballería entró ayer tarde en Ladysmith. El bloqueo de la plaza ha sido levantado por los boers. Ayer ocuparon también los ingleses la plaza de Colesberg próxima á la frontera del Orange.

Table with 2 columns: Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz. Rows for VIERNES 2 and SÁBADO 3.

Casa de Socorro Relación del movimiento ocurrido durante el mes próximo pasado: Lesionados curados de primera intención 145 Curaciones practicadas 112 Individuos vacunados 27 Total 285 Jerez de la Frontera 1.º de Marzo de 1900.—José Fernández.

Obras de D. Eugenio Agacino, Cartilla de electricidad, práctica 6 pesetas empastadas y 5 en rústica. Cartilla de máquinas de vapor, empastadas 4 pts. Se venden en la librería calle Larga número 33. El Zanolóforo y la catástrofe nacional.—Este interesante folleto se vende á peseta en la Librería calle Larga núm. 33. Imprenta de EL GUADALETE

Jerez en el Bolsillo Se vende esta utilísima GUIA al precio de UNA PESETA en la imprenta de este periódico.

Nuevos Almacenes de Tejidos de Moreno y Quintana

TELÉFONO NÚM. 60.—PRECIO FIJO.—APARTADO 14.

Esta Casa establece una

GRAN REALIZACION

Sederías, compuesta de Foulares, Pongee, Glasés Failles, Risos libérté, Piel en dibujos y coloridos novedad. Exposición Especial en telas negras lisas y labradas.

A LOS NUEVOS ALMACENES DE CADIZ.

NOTA.—Rogamos nuevamente á nuestros buenos parroquianos no nos devuelvan las telas después de cortadas, para no hacernos sufrir el disgusto de negarnos á recibirlas
Los Domingos y días festivos, cerrado.

La infrascrita casa de comercio envia gratis y franco el Prospecto oficial de la Grande Loteria de Dinero.

La Loteria de dinero, bien importante, autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda Pública del Estado, contiene 118 000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

Marcos 11.764,525 ó sean aproximadamente Pesetas 18.000,000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los 59.180 premios arriba indicados hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas
El Premio Mayor en esta Loteria puede ascender en caso más afortunado á

Marcos 500.000
ó sean aproximadamente Pesetas 750.000

especialmente existen premios como

Marcos 300.000, 200.000, 100.000, 75.000, 70.000, 65.000, 60.000, 55.000, 50.000, 40.000, 30.000, 20.000, etc., etc.

El premio de la primera clase es de M. 50.000; asciende en la 2ª clase á M. 55.000, en la 3ª clase á M. 60.000, en la 4ª clase á M. 65.000, en la 5ª clase, á M. 70.000, en la 6ª clase, á M. 75.000, y en la 7ª clase en caso más afortunado puede importar eventualmente M. 500 000, especialmente hay premios como: M. 300.000, 200.000, 100.000, etc. etc.

Se recomienda á toda persona que desea tentar la fortuna, sin gastos excesivos, que pida antes á nosotros el prospecto oficial, conteniendo todos los pormenores de la Loteria.

VALENTÍN Y C.ª

Koenigstrasse 36.

HAMBURGO, Alemania.

Despachamos sin la menor pérdida de tiempo todos los prospectos oficiales que se pidan y basta que se nos exprese el deseo por medio de una tarjeta postal internacional.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

El Guadalete

En este antiguo y acreditado establecimiento se hacen con perfeccion y limpieza cuantos trabajos de imprenta se deseen, de lujo y corrientes, en negro y colores, como son estados, circulares, convocatorias, acturas, recibos, vales talonarios perforados, notas de precios, memorandums, etiquetas, collarines, etc.

Se timbran sobres papel de cartas, pliegos de colores y japonés para envolver botellas, y demás impresiones propias para los señores extractores, con tipos elegantes, prontitud y economía.

Se hacen toda clase de impresiones para Ayunamientos, Juzgados, Contribuciones, Consumos y demás oficinas públicas.

Tambien se imprimen publicaciones periódicas, libros y folletos con tipos españoles, ingleses ó elzevirianos. Las tarjetas de visita, con tipos modernos y esco, idos, se hacen á 1'50, 2, 2'50, 3 y 3'50 pesetas el ciento, segun tamaño y cartulina.

Se hacen ESQUELAS MORTUORIAS á cualquier hora del día y de la noche.

CALLE DEL COMPAS NÚM 2.

FARMACIA DEL LICENCIADO

D. ADULFO DE LUQUE Y RODRÍGUEZ

DIRECTOR DEL LABORATORIO QUÍMICO MUNICIPAL DE ESTA CIUDAD,
LARGA, 73 Y 75.—JEREZ DE LA FRONTERA.

Esta Farmacia, montada con todos los adelantos que la ciencia moderna hoy exige, compete con las mejores de su clase por la excelente calidad y pulcritud en la confección de los medicamentos y por el abundante material de agentes curativos de que dispone.

Tiene un completo surtido de todas las especialidades farmacéuticas (aguas minero medicinales, artículos de ortopedia, dosimetría completa, etc., etc.), y particularmente se dispone de todos los sueros cuyas virtudes preservativas y curativas están reconocidas.

Además de tales ventajas ha establecido recientemente el servicio nocturno permanente.

LAS MEJORES MEDICINAS PARA FAMILIAS SON

Las Pildoras y Ungüento

DE

HOLLOWAY

y Cada Casa Debe Estar Provista de Ellas.

Las PILDORAS PURIFICAN LA SANGRE,

Fortalecen los nervios y el sistema. Curan la Bilirosidad, falta de apetito, Indigestion y son inapreciables para

Todas Enfermedades de Mujeres y Niños.

El Ungüento no Tiene Rival

Para la Cura de Herpes, Enfermedades Escorbúticas, Llagas, Heridas.

Quemaduras y Toda clase de Males Cutáneos Males de Pierna, etc.

Elaborados solamente en el

78, New Oxford Street, Londres.

Y vendidos por todos boticarios del mundo entero.



DIGESTIVO CLIN

El más poderoso remedio contra las

ENFERMEDADES

DEL

ESTÓMAGO

CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS

EMULSION NAVAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa
ES LA MEJOR

Cura la tos, catarros, bronquitis, la tisis, escrófulas, raquitis y la debilidad. Analizada por el Dr. B. net, catedrático de Farmacia de la Universidad de Madrid. Aprobada y recomendada por el Colegio de Médicos de Barcelona. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado, y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre, circunstancias que no tiene ninguna otra y se recomienda por su bondad, economía y ser producto español.

De venta en todas las farmacias, y M. Nadal.—TARRAGONA

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

VINO DE FOSFOGLICERATO DE CAL DE CHAPOTEAUT

Representa la forma en que el fosfato de cal existe en el organismo. Es un reconstituyente de primer orden, indicado en la Fosfaturia, la Clorosis, la Anemia, las Convalecencias, y, de modo general, en todos los casos en los que la nutrición está comprometida. Se prepara también en forma de Jarabe, Cápsulas, Granulado.

Depósito en PARIS: 8, rue Violonne, y en las principales Farmacias de España y América.